



## **Eric Maitrias, directeur régional de DEXIA : nous n'avons jamais autant prêté aux collectivités !**

mercredi 22 octobre 2008, par [lpe](#)



C'est au 3e Carrefour des communes de Saintes, jeudi 16 octobre, que nous avons rencontré **Eric Maitrias** (sur la photo), **Directeur régional de DEXIA Crédit local**, en poste depuis juin dernier.

Dans un contexte morose où l'investissement est en berne, Eric Maitrias, nous a expliqué que suite au désengagement de nombreuses banques, les collectivités se sont retournées depuis début septembre vers DEXIA, certes un partenaire important sur ce marché mais habituellement à hauteur de 35% en moyenne ; alors que sa participation est aujourd'hui montée à 65% dans de nombreux plans de financement.

**Dexia**, banque européenne, leader mondial du financement des collectivités et services publics, n'étant pas une banque de dépôt, a subi de plein fouet l'impact de la crise financière. Recapitalisée à hauteur de 6,4 milliards d'€ lors du week-end du 27 au 28 septembre par les Gouvernements Belge (+3 millions d'€), Français (+3 millions d'€) et Luxembourgeois (+0,4 millions d'€) la banque peut ainsi soutenir l'offre de crédit aux collectivités locales.

A noter toutefois que lors de cette recapitalisation, l'action DEXIA était descendue à 9,9 € (valeur d'achat des 3 Etats "sauveurs"), alors que cette même action ne valait plus que 7 € le lundi 29 septembre et 4,61 € ce mardi 21 octobre ! Un investissement qui n'a donc rien de spéculatif pour les Etats en question, mais qui permet en l'occurrence de soutenir l'offre de crédit.

Quant au **Carrefour des communes**, véritable salon professionnel dédié aux élus de la région et même

au-delà (8 départements invités), son Président : le sénateur-maire **Michel Doublet** (également Président de l'association des Maires de Charente-Maritime) semblait plutôt serein : 100 enseignes présentes, 1000 maires attendus accompagnés le plus souvent d'un adjoint et d'un responsable technique ; un salon qui progresse.

Par contre, la **Fédération régionale des Travaux Publics**, en la personne de sa secrétaire générale : **Liliane Baijard**, s'est montrée plus inquiète. *"Nos adhérents ressentent déjà le ralentissement des investissements engagés par les collectivités ; et comme nous sommes actuellement dans la période de préparation des budgets 2009, nous ne pouvons qu'être inquiets. Le message que nous souhaiterions faire passer : que les communes, départements pensent aussi à leurs administrés qui sont les salariés d'entreprises locales car aujourd'hui c'est l'emploi qui est en jeu et on ne peut pas se permettre d'entrer en récession."*

